

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y relaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 425 pts
Fuera de idem, un trimestre. 1150

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Domíngo 25 de Junio de 1899

Año XV—Núm. 4284

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 46 principal

JACINTO NIÑO

COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA
46, Plaza Mayor, 46
Ultimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería.

Precios baratísimos

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO
15, SAN PABLO, 15

MALEIAS de todas clases desde 4 pesetas en adelante.
BAULES, sacos, portamantas y frascos para viaje.
CINIURONES para señora y caballero.
ALPARGATAS lona superiores para campo y artículos de caza.
MONIURAS y bridas de todas clases.
GUARNICIONES para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

ANUNCIO

SOCIEDAD EXPLOTADORA de la

PLAZA DE TOROS DE SALAMANCA

Esta Sociedad celebrará subasta pública el día 29 del actual, á las doce de su mañana, en la Casa de Baños de los señores Moneo Hijo y Compañía, Campo de San Francisco, para contratar los caballos de picar, arrastre de toros y caballos muertos, en las corridas que se verificarán los días 11, 12 y 13 del próximo mes de Septiembre.

Así mismo se subastará la venta exclusiva en la Plaza de Toros, de artículos de bebidas durante un año.

Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en casa de los señores Moneo Hijo y Compañía. Corralillo 4 y 6.

Salamanca 22 de Junio de 1899.—Por acuerdo de la Junta Directiva: El Secretario, Nicolás Alcalá. 8—3

FONDA DEL COMERCIO

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.

Coches á todos los trenes.

BERNARDO CACHORRO

Inmenso surtido en calzado de todas clases para la temporada actual.
Precios baratísimos Lonja, 5.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á

DON EMILIO CASTELAR

Pts. Cts.

Suma anterior. 240 50

El primer disparo

Se acentúa el movimiento de protesta de la opinión contra el proyecto de presupuestos.

Cuando esperaba el país que sus gobernantes emprendiesen una campaña económica verdaderamente regeneradora, haciendo las economías prometidas y, por todo el mundo reclamadas, encuéntrase con escandaloso aumento en los gastos y con nuevos é intolerables impuestos.

Esto ya no puede sufrirs.

A los ayes y lamentos de las clases contribuyentes, contesta el gobierno conservador con una tremenda bofetada.

¡Qué ceguedad la suya!

El lo ha querido.

A su reto insensato contestará la nación en la forma que merece.

Pudieron hacer desde arriba una saludable revolución económica y no quisieron.

Pues la haremos desde abajo.

Ya se sienten las primeras convulsiones.

Las Cámaras de Comercio reunidas en Zaragoza, al formular sus conclusiones, señalaron el camino que debía seguirse, y si por algún tiempo pudo creérselas cándidas y por demás confiadas en promesas no cumplidas, hoy vuelven por su buen nombre y sus prestigios, dispuestas á no sufrir más burlas.

Para este fin, la Comisión permanente ha tomado trascendentales acuerdos, cuya ejecución da ya comienzo, según se desprende del siguiente telegrama-circular enviado ayer á todas las Cámaras españolas:

«Señor presidente de la Cámara de Comercio de Salamanca:

Comisión dispone ciérrense establecimientos lunes, de once á doce de la mañana, como adhesión á la protesta que presentará al Parlamento contra incalificable conducta gobierno. Comuniqué instrucciones pueblos de esa región y oportunamente conocerá otros acuerdos privados.—Paraiso.»

Ahora es cuando puede decirse que va á principiar la lucha entre los autores de nuestras desdichas, dilapidadores de la fortuna pública y el país que paga.

Primero el cierre de tiendas, general, transitorio, no provocador de conflictos, sino manifestación de protesta.

Después... cuanto sea preciso para acabar con esta merienda de negros.

Tan pronto como se recibió aquí el telegrama que dejamos transcrito, reunióse en sesión la Junta directiva de la Cámara de Comercio salmantina, y por unanimidad acordó dirigirse, por medio de una circular, á todas las clases contribuyentes de la capital y la provincia, excitándolas á que secunden la iniciativa de la Comisión.

Comerciantes é industriales, contribuyentes todos de la provincia, preparaos á la defensa.

Y como primer ensayo para medir vuestras fuerzas, que mañana, de once á doce, ni un solo establecimiento esté abierto.

Si este primer aviso que damos al Gobierno no basta, los que le sigan serán más enérgicos y expresivos.

Y ¡vive Dios!, que por sordos que estén los de arriba, habrán de oírlos.

PÁGINA AGRÍCOLA

EL AZÚCAR

Ayer el viñedo y nadie se perdio. Hoy el azúcar y todos g anarán. Mañana... mañana quién sabe, el algodón acaso.

España, por muchos conceptos, puede tener muchos desarrollos en sus grandes elementos de producción y de riqueza.

Los pueblos deben producir, á ser posible, cuanto baste á satisfacer sus primeras necesidades, entre las que hay ya que contar la del azúcar; y si como dicen, el rendimiento industrial de las remolachas que se cultivan en Aragón pasa del 14 por 100 en azúcar, cuando de ordinario no llega al 12, y por punto general en Cuba no se le saca ni el 10 por 100 á la caña, á pesar de tener mayor riqueza sacarina que la remolacha; si como parece, es también ventajoso el resultado del cultivo en la cantidad de remolacha que da cada hectárea, con datos tan favorables, bien puede asegurarse que la hoy naciente producción de azúcar está llamada, entre nosotros, á alcanzar grandes desarrollos, á constituir una importante riqueza y á proporcionar sendas utilidades á la agricultura, á la industria y al comercio.

Perdidas las colonias, hemos de renunciar al azúcar de caña, que para nosotros es ya de procedencia extranjera, y hemos de consumir únicamente la de remolacha, que viene á ser producción nacional, y esto con tanta más razón, cuanto que las dos clases de azúcar vienen á ser la misma cosa, porque igual es y el mismo sabor tiene la parte sacarina de una y otra.

El desarrollo de esa industria entre nosotros, no sólo favorece el empleo de los brazos que en ella se ocupan, y auxilian grandemente á la agricultura que se dedica al cultivo de la remolacha, sino que además retiene en el país los grandes capitales que fuera se invertían en la compra de azúcares.

A medida que vayan estableciéndose nuevas fábricas y aumentando la producción, bajará el precio y más se dificultará la importación de azúcar extranjero, debiendo tenerse por cierto que toda baja en el precio ha de producir forzosamente un gran aumento en el consumo, de tal modo, que si con el azúcar á 16 pe setas la arroba hay ahora, por ejemplo, mil consumidores, cuando se ponga á ocho pesetas, habrá dos mil, y en esa proporción crecerá el consumo y el comercio de azúcar.

Entre las 70 libras de consumo anual por habitante, que se atribuye á Inglaterra y las cinco libras que se suponen á España, hay gran distancia que debemos y podemos acortar: produciendo más, vendrá la baratura á precios tales, que puedan adquirirla todas las clases sociales.

Es precisamente el azúcar uno de los artículos de comercio en que más claro se ve cómo crece y se extiende el consumo, á medida que bajan los precios.

CARTA DE MONTEJO

Junio 24.

Sesión del Congreso

Abre la sesión á las tres el señor García Alix.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación y Guerra.

Este último, de uniforme, sube á la tribuna y lee el proyecto de organización de fuerzas para este año.

El señor Basco Ibáñez lee la alocución que dirige al pueblo de Madrid la Comisión que gestiona la revisión del proceso de Montjuich; dice que el gobernador ha prohibido fijar la alocución en carteles, y pregunta si el criterio del Gobierno es el mismo que el del gobernador.

El señor ministro de la Gobernación contesta que prohibió los carteles de acuerdo con el gobernador, porque va en ellos una acusación calumniosa contra los Tribunales.

El señor Basco Ibáñez dice que tan perturbadora del orden público será esa alocución en los periódicos como en las esquinas; lo que hay es que el Gobierno no manda en los periódicos y en las esquinas sí.

Protesta de que se pretenda alterar el orden público y dice, que si surgiera alguna complicación en el meeting, el Gobierno tendría la culpa.

No es la obra de los revolucionarios, porque exministros dinásticos concurrirán al meeting y pedirán la revisión.

Sesión del Senado

A las tres y media abre la de hoy el general Martínez Campos.

Después de aprobada el acta de la anterior, hacen constar su voto con la mayoría, en la votación del Mensaje, los señores duque de Mandas y León y Llerena.

Anuncian su propósito de hacer algunas preguntas al ministro de la Gobernación, cuando esté presente, los señores duque de la Roca y López Parras.

Entrase en la orden del día y da comienzo la discusión de actas.

Se lee el dictamen proponiendo la admisión al ejercicio del cargo de senador por la provincia de Madrid, de don Manuel Molina y Molina.

El señor Vázquez Queipo apoya el voto particular contra esa admisión, que firma en unión de don Miguel Villanueva.

Alcance de noticias

Ha fallecido á bordo del trasatlántico en que regresaba á España, el coronel de estado mayor don José Sánchez Ocaña.

El coronel Ocaña era uno de los jefes más bizarros é ilustrados de nuestro ejército; había ido á Filipinas voluntario y allí prestó durante los dos años que permaneció en el Archipiélago, brillantes servicios, por los que fué justamente recompensado.

Por su edad, sólo tenía cuarenta años, por sus condiciones militares y por su caballería, el coronel Ocaña tenía ante sí un porvenir brillante que la muerte ha cortado.

El cadáver de don Joaquín Sánchez Ocaña recibió cristiana sepultura en Aden.

Ayer se han reunido los diputados azucareros, dando cuenta el conde de Benalúa del dictamen redactado por la comisión nombrada en la sesión del miércoles.

De este trabajo resulta, que si prevaleciera el tipo de 50 céntimos por kilo que señala el señor Villaverde, y dada la cifra de 70.000 toneladas de consumo, sobre la cual se han calculado los ingresos, éstos, en lugar de ser de 20 millones de pesetas, que es lo que pide el ministro de Hacienda, serían de 35.

De todos modos, la cifra de 20 millones parece excesiva á los azucareros, los cuales afirman que sólo podrían pagar seis millones, ó sea el triple de lo que actualmente tributa la riqueza azucarera.

Los reunidos no han tomado ningún acuerdo definitivo, porque esperan á las comisiones de Zaragoza y Granada que llegarán á Madrid el lunes.

Ocupándose del nuevo gabinete que acaba de constituirse en Francia, *L'Intransigeant* le da el calificativo de *crimen*, *La Libre Parole* le llama *ministerio Reinach* y asegura que ha sido el general de Galiffet el autor de la revisión del proceso Dreyfus.

L'Elair le llama también con un lenguaje parecido y lo mismo *L'Echo de Paris*.

Aparte de éstos, todos los demás periódicos están de acuerdo en considerar al nuevo gabinete como un ministerio de acción, acogéndole con verdadera alegría y como un alivio para la actual situación de Francia.

La variada composición del mismo, pues al lado de Millerand socialista, figura el general de Galiffet, de quien siempre se ha dicho que fué el que fusiló á los socialistas en 1871, hace honor á todos los que por el momento y por el bien de la República, han consentido en hacer sacrificios recíprocos y olvidar antiguos odios y resentimientos.

El programa de Waldeck Rousseau puede compendiarse en las palabras pronunciadas por Millerand: «Hemos hecho un armisticio político entre los republicanos para hacer frente á los enemigos de la República y poner en orden cuanto se refiere al ejército, á la magistratura y á la administración».

Ayer tarde, á última hora, circuló la noticia de que un exministro liberal se proponía conferenciar inmediatamente con el señor ministro de la Gobernación, para comunicarle que tenía noticias fidedignas de que la cuestión carlista presentaba caracteres graves, y que la agitación y los preparativos entre los parciales de don Carlos era cada vez mayor.

La anunciada entrevista aún no se ha celebrado; pero anoche, en los centros oficiales se calificaban de exagerados esos rumores, que casi periódicamente se hacen circular.

«Las Provincias Vascongadas y Navarra, núcleo principal, en otros tiempos, de los partidarios de don Carlos—según decían en dichos centros,—viven hoy en prosperidad, y no están dispuestas, por tanto, á fomentar una nueva guerra civil que volvería á reducirlos á la miseria.

En el Maestrazgo y en alguna provincia de Levante, acaso pudieran provocar un movimiento insurreccional si contaran con dinero para ello; pero hasta ahora no tienen medios, según las referencias más autorizadas, estando, por otra parte, tan bien distribuidas las fuerzas militares en

los puntos estratégicos de aquellas comarcas, que inmediatamente sería sofocado cualquier intento de alteración del orden público.»

Acaba de recibirse un telegrama de Washington, manifestando que, debido á los descalabros sufridos últimamente y á las enfermedades que han dejado á los batallones yanquis en cuadro, Otis pide que con toda urgencia le envíen un refuerzo de 15.000 hombres.

El Consejo de tenedores de títulos extranjeros se ha dirigido á la delegación de Hacienda de España en esta capital, preguntando si el cupón de la Deuda exterior que vence el 1.º de Julio próximo, será pagado íntegramente.

Dicho Consejo interpreta el último aviso publicado por la delegación, anunciando el pago del cupón, como la prueba de que el mismo no sufrirá descuento alguno; pero para impedir toda mala inteligencia, formula una pregunta concreta sobre el asunto.

La delegación dará á conocer su respuesta al público.

La mayoría de los periódicos alemanes se muestra satisfecha de la adquisición de las Carolinas, Palaos y Marianas por el Imperio, creyendo que dichos archipiélagos serán de gran utilidad para los intereses más comerciales que políticos de aquel país. Se asegura que el gobierno de Berlín adquirirá los cañoneros españoles que se encuentran en aquella parte del Pacífico, sobre todo, cuando ninguna utilidad pueden reportar á España y cuando sería muy costosa su vuelta á la península.

La noticia debe referirse á dos pontones que hay en las aguas de las Carolinas y á dos ó tres buques de vapor de poco tonelaje pertenecientes á la disuelta escuadra del apostadero filipino y que fueron excluidos de la última venta hecha por el general Ríos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 62'20.
Exterior, 00'00.
Amortizable, 69'35.
Cubas viejas, 59'30.
Cubas nuevas, 69'45.
Empréstito de Aduanas, 92'25.
Empréstito filipino, 76'25.
Banco, 408'50.
Tabacos, 286'50.
Paris vista, 23'10.
Londres vista, 00'00.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL DÉCIMO

¿La historia de mi vida?

Oiganla ustedes, no deja de ser rara.

Una escuela chiquilla, de pelo greñoso, de raído mantón, fué la que me vendió el décimo de billete de lotería á la puerta de un café, á altas horas de la noche. Le di de prima una enorme cantidad, un duro. ¡Con qué humilde y graciosa sonrisa recompensó mi largueza!

—Se lleva usted la suerte, señorito,—afirmó con la insinuante y clara pronunciación de las muchachas del pueblo de Madrid.

—¿Estás segura?—la pregunté en broma, mientras deslizaba el décimo en el bolsillo del gabán entretelado y subía la chalina de seda que me servía de tapabocas, á fin de preservarme de las pulmonías que auguraba el remusquillo barbero de Diciembre.

—¡Vaya si lo estoy! Como que el décimo ese se lo lleva usted por no tener yo cuartos, señorito. El número... ya lo mirará usted cuando salga, es el 1.420; los años que tengo, 14; y los días del mes que tengo sobre los años, 20 justos. Ya ve usted si yo compraría todo ese billete.

—Pues hija,—le respondí echándomela de generoso, con la tranquilidad del jugador empedernido que sabe que no le ha caído jamás ni una aproximación, ni un mal reintegro—no te apures, si el billete saca premio, la mitad del décimo para tí. Jugamos á medias.

Una alegría loca se pintó en las demarcadas facciones de la billetera, y con la fè más absoluta, agarrándome una manga, exclamó:

—¡Señorito! por su padre y por su madre, deme su nombre y las señas de su casa. Yo sé que de aquí á cuatro días cobraré.

Un tanto arrepentido ya, le dije cómo

me llamaba y dónde vivía y diez minutos después, al subir á buen paso por la Puerta del Sol á la calle de la Montera, ni recordaba el incidente.

Pasados cuatro días, estando en la cama, oí vocear «la lista grande». Despaché á mi criado á que me la comprase, y cuando me la subió, mis ojos tropezaron inmediatamente con la cifra del premio gordo. Creí soñar; no soñaba: allí decía realmente 1.420... mi décimo, la edad de la billetera, la suerte para ella y para mí. Eran muchos miles de duros lo que representaban aquellos benditos guarismos, y un deslumbramiento me asaltó al levantarme, mientras mis piernas flaqueaban y un sudor ligero enfriaba mis sienes.

Hágame justicia el lector: ni se me ocurrió renegar de mi ofrecimiento... La chiquilla me había traído la suerte, había sido mi «mascota». Era una asociación en la que yo solo figuraba como socio industrial. Nada más justo que repartir las ganancias.

Al punto deseé sentir en los dedos el contacto del bienaventurado papelito. Me acordaba bien: lo había guardado en el bolsillo exterior del gabán, por no desabrocharme. ¿Dónde estaba el gabán? ¡Allí, allí, colgado en la percha... A ver... Tienta de aquí, registra acullá... Ni rastro del décimo.

Llamo al criado y le pregunto si ha sacudido el gabán por la ventana... Ya lo creo que lo ha sacudido y vareado. Pero no ha visto caer nada de los bolsillos; nada absolutamente... Le miro á la cara: su rostro expresaba veracidad y honradez.

En cinco años que hace que está á mi servicio, no le he cogido jamás en ningún gatuperio chico ni grande... Me sonroja lo que me ocurre; las amenazas, las injurias, las barbaridades que suben á mis labios...

Desesperado ya, enciendo una bujía, escudriño los rincones, desbarato armarios, paso revista al cesto de los papeles viejos, interrogo á la canasta de la basura... Nada y nada; estoy sólo con la fiebre de mis manos, la sequedad de mi amarga boca y la rabia de mi corazón!

A la tarde, cuando ya me había tendido sobre la cama á fumar, para ver de ir tragando y dirigiendo la decepción horrible, suena un campanillazo vivo y fuerte, oigo en la puerta discusión, alboroto, protestas de alguien que se empeña en entrar, y al punto veo ante mí á la billetera que se arroja en mis brazos, gritando con muchas lágrimas:

—¡Señorito, señorito! ¿Lo ve usted? Hemos sacado el gordo.

¡Feliz de mí Creia haber pasado lo peor del disgusto, y me faltaba este cruel y afrentoso trance: tener que decir, balbuceando como un criminal, que se había extraviado el billete; que no lo encontraba en parte alguna, y que, por consecuencia, nada tenía que esperar de mí la pobre muchacha, en cuyos ojos negros, ariscos, temí ver relampaguear la duda y la desconfianza más infamatoria.

Pero la billetera, alzándolos, todavía húmedos, me miró serenamente y dijo encogiéndose de hombros:

—¡Vaya por la Virgen! señorito... no hemos nacido ni usted ni yo pa millonarios.

—¿Cómo podía yo recompensar la confianza de aquella desinteresada criatura? ¿Cómo indemnizarla de lo que la debía, si, lo que la debía? Mis remordimientos y la convicción de mi grave responsabilidad pesaban sobre mí de tal suerte, que la traje á casa, la amparé, la eduqué y, por último, me casé con ella.

Lo más notable de esta historia es que he sido feliz.

EMILIA PARDO BAZÁN.

QUISICOSAS

Las cosas que *observaría* en Cádiz, Sánchez Asensio, que desde allí le han mandado á casa con viento fresco.

Su paso por la dirección de *El Observador* no ha podido ser más desastroso.

Y, sin embargo, y á pesar del mal efecto y del poco agrado con que se veían sus campañas por los mismos integristas gaditanos, Sánchez, sin darse por aludido.

Hasta que los suscriptores acordaron dejar el periódico si no abandonaba éste la dirección.

Enteróse el propietario de *El Observador*, señor Aldana, y lo dimitió.

Aldana no tuvo gana de que el señor don Manuel

se quedase en el papel y que se llamase andana.

Hoy trabaja aquí por segunda vez *Hércules S. S.*

Entre los números notables del programa y como el *clou* de la fiesta, figura «levantar en vilo un caballo».

Realmente no hay por qué asombrarse. Es mucho más hércules Villaverde.

Como que tiene él sólo en vilo á toda España.

Y con una mano tan solo.

Recortes

El señor obispo de Tarazona ha dirigido al Senado el siguiente ruego: que se tengan en cuenta los haberes del clero, cuando se discutan los presupuestos, eximiendo á los eclesiásticos de los descuentos, pues algunos no tienen lo necesario para vivir.

Estamos conformes con la petición del prelado.

Pero con una sola condición.

Que sea acordada igual exención á favor de todos los españoles cuya vida de estrecheces se parezca á la de los presbíteros.

Así lo pide la equidad.

CIENTO OCHO MIL soldados pide el ministro de la Guerra para el próximo cupo.

¿Es que vamos, acaso, á declarar la guerra á los Estados Unidos?

Arruinada la nación por los últimos desastres, muerta la flor de la juventud española en Cuba y Filipinas, imponer al país tan grande sacrificio, parece un crimen abominable.

La llamada á las filas de esos CIENTO OCHO MIL hombres, sólo se explica por temores de la monarquía que se siente en peligro.

Y como sólo á ella aprovecha semejante enormidad, suya, y exclusivamente suya, debe ser la responsabilidad.

Conviene, por lo tanto, que no olviden las madres pobres quién las arrebató despiadadamente sus hijos.

Y del servicio militar obligatorio ¿qué se ha hecho?

¿Hasta cuándo tolerará el país tantos escándalos!

A *El Líbano* le parece equitativo que, pagando algunas herencias hasta el 19 por 100 en concepto de impuesto por derechos reales, las mandas por el alma del testador solo paguen el 4 por 100.

Y razona su opinión de la siguiente manera:

«Como si la proximidad mayor ó menor no fuera la razón de los grados del impuesto, y como si hubiera algo más próximo al testador que su misma persona...»

Alto ahí, carísimo colega; ese razonamiento tendría algún valor si el impuesto gravase las misas ó oraciones, que es lo que al alma aprovecha.

Más como afecta á los cuartos, y éstos van á parar al bolsillo del clero, éste es el que resulta favorecido, y tenido por de mejor condición que los demás herederos.

Lo cual, por sus concomitancias, podrá parecerle muy bien al diario calatraveño; pero se armoniza mal con la justicia que debe presidir al reparto de todos los impuestos.

Crónica local y provincial

Llamamos la atención de todos los contribuyentes sobre nuestro fondo de hoy, titulado «El primer disparo».

Numeroso público acudió anoche á contemplar la exposición de los escapirates del nuevo comercio de nuestro querido amigo don Prudencio Santos Benito.

Con exquisito gusto veíanse en ellos colocadas infinitas novedades que demuestran que el señor Santos no ha perdonado sacrificio alguno para poder complacer á su numerosa y distinguida clientela.

Desde hoy ha quedado abierto al público referido establecimiento.

Procedente de Zamora llegará hoy á esta capital, acompañado de su familia, el nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco Jáudenes.

Esta noche, á las nueve, habrá conferencia pública en el local que ocupa en el café Suizo, la sociedad «Germinal».

Para celebrar el día de su santo al lado de la familia, llegó ayer á esta ciudad nuestro particular amigo, el senador por esta provincia, don Juan de La Fuente.

Desde 1.º de Julio próximo constituirán la corporación municipal de Ledesma los señores siguientes: Don Francisco Iglesias Inestal, abogado. Don José Rodríguez Inestal, abogado. Don Higinio García González, médico. Don Francisco Escudero Sequeros, farmacéutico. Don Alejandro Pérez Nuño, procurador. Don Basilio Pérez Mayoral, labrador y ganadero. Don José Rodríguez Tabera, industrial. Don Manuel Rodríguez Nuño, id. Don José Vicente Nuño, id. Don Felipe Salinas Almaráz, id. Don Manuel Sánchez García, id.

Un sugeto que, algo acalorado, faltó en la madrugada de ayer de palabra y obra á un sereno y le rompió el farol, fué conducido á la prevención, donde tuvo tiempo suficiente para serenarse.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

María Sánchez Fabrés.

Defunciones

Jnán Sánchez Sierra. Eufemia de la Mano Sánchez. Claudia Blanco Ruano. Marcelino Crego Martín. Joaquina Sánchez.

A 1.806 pesetas y 32 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 22 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Con éxito satisfactorio han terminado los exámenes de fin de curso en el Colegio de la Purísima Concepción, que dirigen las Hijas de Jesús.

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición dictada por el general Polavieja, concediendo premios, cruces y pluses á los repatriados de Ultramar que se consideren liquidados con la entrega mensual de las cinco pesetas acordadas por anterior disposición.

Tribunales

En la sala primera de esta Audiencia, terminará mañana la vista de la causa ya anunciada.

La sección segunda conocerá del proceso incoado en el Juzgado de Sequeros, por lesiones, contra Manuel del Río Gómez. Ponente señor Junquera, defensor señor López Martín y procurador señor Rodríguez.

Las Compañías de los ferrocarriles de Medina del Campo á Salamanca y de esta capital á la Frontera Portuguesa, han establecido, á partir del 1.º de Julio, los siguientes cambios en la marcha de los trenes:

El mixto núm. 4 saldrá de esta ciudad á las 5'20 minutos de la tarde, llegando á Medina á las 8'24 de la noche.

Los lunes circulará otro directo entre las mismas localidades, al que se ha señalado las 10'40 de la noche para su salida de ésta, y las 12'37 para su llegada á Medina.

Los jueves y domingos pasará el sud-exprés, entrando en esta estación á las 6'15 de la tarde, y saliendo de Medina á las 4'27.

Al mixto de Ciudad-Rodrigo se le señala la hora de las 4'35 para su salida de Salamanca, arribando á su destino á las 9'32 de la noche.

Por último, se establece un tren directo que circulará los lunes y que, saliendo de Fuentes de Oñoro á las 7'37 de la tarde, llegará á esta capital á las 10'32 de la noche.

En la línea Transversal también se han introducido algunos cambios en los itinerarios, que mañana publicaremos.

M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36

El consejo de la Compañía de Tabacos acordado la distribución de un dividendo de 45 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón número 14 de los títulos al portador, con descuento de 1 625 por 100 correspondiente al impuesto creado por la ley de 30 de Junio del 95 y el recargo del

30 por 100 establecido sobre dicho impuesto por Real decreto de 28 de Junio del 98.

Los cupones se presentarán en la caja de efectos del Banco de España y en las de las cursales de este establecimiento en provincias.

En la Facultad de Ciencias de esta Universidad, comenzarán mañana los ejercicios de grados.

En Peñaranda ha abierto una confitería, montada con los últimos adelantos y admirablemente surtida, nuestro apreciable amigo don Jerónimo Ferro Mesonero.

El día 23 del actual se inauguró el establecimiento.

Ayer salieron para Valladolid los escuadrones de Almansa, que guarnecían esta capital.

La tradicional feria de mosos se verificó ayer, en las afueras de la Puerta de Zamora, siendo grande, con tal motivo, la animación que se notó en nuestra ciudad.

Fueron muchos los criados y segadores ajustados para las faenas de recolección.

Ha visitado al señor Silvela una comisión de sargentos, para recordarle la ley que trata de los destinos civiles á que tienen derechos los militares licenciados del ejército.

El señor Silvela les ofreció ocuparse de tan importante asunto, saliendo muy complacidos los comisionados.

EL ODOL REFRESCA LA BOCA

Ante la Sala de lo civil de la Audiencia de Valladolid, se vió ayer un incidente promovido en el Juzgado de Salamanca por la Sociedad Ansede y Compañía, con don Santiago López, en el juicio ejecutivo interpuesto por éste contra aquélla.

No asistió á la vista el defensor de la Sociedad apelante, informando por vez primera en estrados, en representación del don Santiago, parte apelada, el letrado don Pedro Marcos Merino.

Espectáculos

Plaza de Toros de Salamanca

Deslumbrante función para hoy domingo 25, á las cuatro y media de la tarde, por el Hércules S. S. y por el arrojado aéreo Constantino Da Silva, que en vista de la favorable acogida obtenida, han resuelto éstos artistas dar una segunda función, en la que, además de los trabajos que presencié este público de levantar pesas de 30 á 567 kilos, doblar barras de hierro, partir piedras á puñetazos y ejecutar los pacientísimos trabajos japoneses, el Hércules S. S. y el arrojado aéreo Constantino Da Silva, ejecutarán otros trabajos completamente nuevos y desconocidos en esta ciudad, titulados:

El Puente de Niágara.—El doble equilibrio en el cordón tirante.—El camino de hierro aéreo.—El único artefacto (lindo pasatiempo cómico).—Balansa infiel.—El batallón de Salomonis.—¡¡¡Levantar un caballo!!!

Constantino Da Silva, deseoso de complacer al público que tanto aplaudió sus trabajos el pasado domingo, tendrá el honor de presentar á diez pequeños artistas, alocados por él, los cuales representarán una graciosísima pantomima titulada: Batallón de Salomonis.

Constantino Da Silva, que actuará en esta pantomima de General Pum... Pum..., dedica los trabajos de este batallón, que pertenece al arma de caballería de Marina, á los niños de esta ciudad.

Entrada general 30 céntimos. Niños y militares sin graduación 20.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega Id. id. corriente (s/v) 46 94 libras Id. rubión id. id. 45'50 id Id. barbilla id. id. 43 id. Centeno. á 30, 90 libras.

Tendencia floja.

Valladolid 24.

Como decíamos hace ya bastante tiempo,

este año las labores de la recolección se han adelantado más de dos semanas, toda vez que en la actualidad en todos los pueblos de esta región se hallan en la plenitud de la siega de las cebadas. La cosecha de este grano es muy desigual, pero por las noticias que tenemos, va á resultar bastante mejor de lo que se esperaba. La desigualdad en la cosecha depende, como saben nuestros lectores, de varias circunstancias atmosféricas, pues en todos aquellos pueblos en que las aguas cayeron con más anticipación y nada han sufrido por efecto de los nublados, la cosecha puede calificarse de muy buena; en las localidades en que las aguas se retrasaron, la recolección es regular, y mala, como es consiguiente, en todos aquellos desgraciados pueblos en que los pedriscos y nublados les originaron daños lamentables. De cualquiera manera, por las noticias que hasta nosotros han llegado, podemos asegurar que, en el presente año, la cosecha de la cebada ha de ser de bastante más importancia de lo que se creía hace unos treinta ó cuarenta días.

Los que se reforman muchísimo son los trigos, para los que las aguas últimas cayeron en algunos pueblos con bastante oportunidad y á los que está favoreciendo mucho la actual temperatura de que disfrutamos, por lo fresca, lo que viene perfectamente para ayudar la importante operación de la grana que se está efectuando de un modo satisfactorio hasta ahora.

No se hallan los sembrados de trigos tan malos como algunos presumían; la cosecha próxima, aunque sea desigual, ha de ser de utilidad en la mayoría de las localidades, pues aunque no se ha poblado la tierra del número de plantas que estaban indicadas y que se perdieron por la falta de agua, las que se han de segar, tienen en muchos pueblos una espiga mayor que otros años, y además, si el tiempo sigue así unos días, el grano ha de ser bastante crecido y, por consiguiente, de peso y de medida.

Todavía le faltan al pobre labrador algunos días para ver recogido en su panera el fruto del trabajo y desvelos de este año, pero si la Divina Providencia le conserva lo que hoy está mostrando, en todos aquellos términos en que los extragos de los nublados no han sido de consideración, se puede reintegrar de un modo bastante satisfactorio.

El viñedo parece que también se va reformando algo, y sólo en aquellas localidades en que los daños del pedrisco fueron de grande consideración, es donde todavía se ven y se lamentan los perjuicios.

TELEGRAMAS

Más protestas

Madrid 25.—Mañana se reunirán los diputados y senadores de las regiones vinícolas, para ponerse de acuerdo acerca de la forma en que han de combatir los nuevos presupuestos, especialmente en lo referente al impuesto sobre alcoholes.

Modificaciones

Madrid 25.—La comisión de Presupuestos, de acuerdo con el ministro de Hacienda, ha modificado el impuesto sobre las utilidades y estudia la manera de reformar la conversión de la deuda, atendiendo las indicaciones del Banco y de los tenedores más importantes de Barcelona.

Una cogida

Madrid 25.—En la corrida de toros verificada ayer tarde, fué cogido el espada «Bombita», que resultó con una cornada en una pantorrilla y un puntazo en un muslo. Su estado no inspira cuidado.

Por la justicia

Madrid 25.—El meeting celebrado anoche para mover la opinión pública en favor de la revisión del proceso de Montjuich, estuvo concurrencidísimo.

Los discursos más aplaudidos fueron los de los señores Lerroix, Blasco Ibáñez é Iglesias, en los cuales abundaron las notas violentas y las alusiones intencionadísimas contra la reacción y contra Polavieja.

Lerroix abogó por los procedimientos revolucionarios.

Los señores Moret, Azcárate, Salmerón y Canalejas, pronunciáronse

por los procedimientos más templados.

Contra la opinión

Madrid 25.—El ministro de la Gobernación ha teleografiado á los gobernadores, que prohiban las manifestaciones de protesta contra los presupuestos, consintiéndolos solamente en locales cerrados.

A buena hora...

Madrid 25.—Se ha acordado que, en lo sucesivo, el castillo de Montjuich no sea destinado á prisión.

AGENCIA ALMODOBAR.

ANUNCIO

Los señores Obligacionistas de la Sociedad anónima electricista La Unión Salamantina, pueden pasar por sus oficinas (Plazuela de Monterrey núm. 1.) el día 30 del mes actual, para hacer efectivos los intereses devengados por las obligaciones de que sean tenedores, correspondientes al primer semestre, vencidas en dicha fecha, previa presentación de los cupones y factura correspondiente, la cual les será facilitada en aquéllas. 2-2

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

EL ANTIGUO

establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbálos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

RAFAEL LINO

dueño del RIPPER, que hace el servicio á la estación de Tejares, pone en conocimiento del público que, desde el día 10 del corriente, está haciendo el servicio en la siguiente forma:

Por la mañana, sale á las cuatro y cuarto de la Plaza, hasta dicha estación, y por la noche, se hallará en la estación á la llegada del tren, regresando hasta la Plaza. 30-14

SE ARRIENDA

un piso principal y planta baja, juntos ó separados, en la casa núm. 26 de la Plazuela del Angel, á propósito la segunda para instalar cualquiera clase de comercio ó establecimiento de bebidas. Darán razón en el despacho del abogado don Enrique Hologado, calle de San Justo, núm. 14. 8-6

SE VENDE

la casa núm. 1, de la calle de la Fuente. Libreros, 46, informarán 20-18

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el periodo, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínfimo.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos. 90-a-76

Salamanca.—Imp. de Núñez.

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Salida de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, y solo los martes, miércoles, jueves y domingos de Fregeneda, a las 9'54.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem. Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.

Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'43 noche.

Tren mixto, núm. 112

Salida para Astorga a las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga a las 4'30 mañana. Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'25 noche. Sale para Medina a las 9'45 id

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal a las 8'58 mañana. Sale para Medina y París a las 9'5 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina a las 8'34 de la noche. Sale para Portugal a las 8'40 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, a las 4'40 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Salida para Medina a las 4'55 tarde.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 **MUEBLES USADOS**

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafrales para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

1'50 PTS

FRASCO

REGENERACION!!!

se consigue tomando la

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA

— DE —

G. FERNANDEZ DE MATA

IGUERRA!

— AL —

PALUDISMO — TERCIANAS — CUARTANAS

desaparecen inmediatamente con el

VINO ANTIFEBRIL INFALIBLE

Economía — Seguridad absoluta en el éxito

PROBAD Y VEREIS

De venta. — En Salamanca: don Ignacio Santiago Fuentes. — Casa del autor, La Bañeza y demás farmacias y droguerías de España

1,50 PTS

FRASCO

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, anerior a las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes andas imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

DISPONIBLE

EMIGRACION

CON

PASAJES GRATUITOS

para la América Central (Honolulu), próximo a Méjico y mejor clima que en España

y a los Estados del Pará y San

Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará a correo seguido.

Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.

En Honolulu, se pagan los sueldos en oro y a crecidos precios, por falta de personal.

Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo.

No se contestará a las cartas que no acompañen sellos.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con

Real privilegio



Método con

Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción de los Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de dos a cinco. La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º. 27, 2º

Alto y fijarse

En la almoneda de muebles usados de Calzada, pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir procedente de Madrid, silleras, lavabos, espejos, gabinetes, preciosas columnas, mesas de comedor para doce cubiertos, buenos veladores, buenas cortinas y portiers y la mar de objetos que todo se liquida a precios muy baratos.

No dejéis de visitar esta casa y os convencereis.

Se venden arpilleras, y se dan muy baratas

Dr. Riesco, núm. 41 (antes Toro)

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.

Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriillo, 22, Salamanca.